



García Rovira inicia consenso para adoptar nuevo modelo de prestación de servicios de salud propuesto por el Departamento



El encuentro se cumplió en la Sala de Juntas del Despacho del Gobernador de Santander y estuvo presidido por el Secretario de Salud Departamental, Ricardo Flórez Rueda, en compañía de su equipo de subdirectores.

- **El principal componente será la unión de las Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud de los municipios en Redes Integradas**
- **La provincia García Rovira sería pionera en la construcción del nuevo modelo**

BUCARAMANGA. Con gran aceptación recibieron los alcaldes y gerentes de la provincia García Rovira la propuesta del Gobierno Departamental de consolidar las Redes Integradas de Servicios de Salud en Santander.

La iniciativa fue presentada el lunes último por el secretario de Salud Departamental, Ricardo Flórez Rueda, como una alternativa para solucionar los problemas que actualmente afectan la salud en el departamento y que básicamente tienen que ver con la inviabilidad financiera y la poca capacidad resolutoria de las instituciones para prestar los servicios de salud en la baja complejidad.

Situación de la provincia García Rovira

El panorama general de la provincia no es muy positivo en la prestación de los servicios de salud, ya que de las 11 Empresas Sociales de Estado (ESE) existentes, 6 presentan serias dificultades tanto financieras como de prestación de servicios con calidad.

“El principal problema que tienen las IPS de la provincia rovirense es de tipo contractual con el asegurador, específicamente Comparta. A la fecha, solamente tres IPS tienen contrato de prestación de servicios y el asegurador está generando una posición dominante con los municipios de menos de 10 mil habitantes y obviamente hemos coincidido que unidos será más fácil negociar”, explicó Flórez Rueda.

El único municipio de la provincia con más de 10 mil habitantes es Málaga que tiene 18.486, los 10 municipios restantes no superan ni alcanzan esta cifra. En total la provincia García Rovira tiene aproximadamente 54.076 habitantes que requieren con urgencia una Red Integrada que les garantice la prestación de los servicios de salud con calidad, eficiencia y de manera oportuna.



Un nuevo modelo que se construye entre todos

El Secretario de Salud de Santander informó que el próximo jueves 13 de septiembre se realizará una nueva reunión, esta vez, con los Secretarios de Salud y de Desarrollo Municipales y con los gerentes de los 11 hospitales de la provincia para hacer un análisis detallado de la situación de cada una de las IPS, analizando su viabilidad financiera, calidad y productividad.



Luego se reunirán de nuevo con los alcaldes para presentarles los resultados de esta autoevaluación y elaborar un Plan de Acción. “La idea es que con base en esos datos entre todos construyamos un modelo de Red Integrada de Servicios de Salud que sea equitativo tanto para aseguradores como para prestadores, pero sobretodo donde los más beneficiados sean los habitantes y usuarios en general, tal y como lo ha visionado nuestro gobernador Richard Aguilar Villa, en su propuesta”, puntualizó Flórez Rueda.

Asehisan apoya la iniciativa

La directora de la Asociación de Empresas Sociales de Estado e Instituciones Prestadoras de Servicios de Salud de Santander (Asehisan), Nancy Cañón Meza, quien participó de este primer encuentro, manifestó su apoyo a la iniciativa del Gobierno Departamental.

“A mí me parece interesante la propuesta y más a la luz de la nueva resolución en la que el Ministerio de Salud y Protección Social ya categoriza cómo están las empresas sociales de todo el país, ya hay que tomar unas medidas y entre esas está la conformación de la red, entonces me parece bien importante que sea el Departamento el que se apersona de cómo se va a solucionar este problema junto con los alcaldes y gerentes de las ESE. Desde que sea en beneficio de los usuarios y de las ESE la asociación está en capacidad de colaborar”, expresó Cañón Meza.

Gerentes de las ESE departamentales se prepararán para iniciar procesos de acreditación de sus instituciones

Por iniciativa de la Secretaría de Salud de Santander, el próximo **miércoles 12 de septiembre**, el Ministerio de Salud y Protección Social, capacitará a los gerentes de las Empresas Sociales de Estado (ESE) de carácter departamental sobre los procesos de habilitación y acreditación, relacionados con el cumplimiento de metas de los Planes de Gestión. El encuentro se cumplirá a partir de las 8:00 a.m. en el auditorio de la Secretaría.

Esta capacitación estará a cargo de la consultora de la Dirección de Prestación de Servicios del Ministerio, Martha Yolanda Ruiz Valdés, quién además asesora el proceso de acreditación que ya inició la Secretaría de Salud Departamental.

Están convocados los gerentes de los hospitales: Universitario de Santander (HUS), Siquiátrico San Camilo y los de Floridablanca, Piedecuesta, Málaga, San Gil, Socorro, Vélez, Barrancabermeja, Guadalupe, Charalá y Lebrija.